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本报讯（记者 洪枫）6月4日，市委
副书记丁应虎到开江县，专题调研水产
养殖工作，督导农业重点项目建设。

位于开江县任市镇的现代渔业
绿色循环发展产业园、中国西部珍珠
产业园，目前正加紧建设。丁应虎实
地查看园区基础设施建设进展，详细
了解养殖模式、资源利用、经济效益

等情况。要求当地要坚定不移抓好
珍珠全产业链发展，科学研究分析开
江发展珍珠产业的优势条件，形成专
业权威和市场认可的经验，打响开江
珍珠品牌。要加强项目运营管理，提
高项目经济效益和社会效益，让农业
产业项目真正成为农民增收致富的

“金钥匙”。

丁应虎指出，开江县要结合当前“十
五五”规划编制，立足自身空间资源优
势和农业产业基础，不断延链补链，努
力向建设全国现代农业强县目标迈进。
要坚持以“种业化、规模化、机械化、互助
化”，全力做好粮油生产、水产养殖和特
色农业“三篇文章”，持续擦亮开江农业
大县金字招牌，实现现代农业和农产品

一年四季“都有看的、都有吃的、都有玩
的”。要培优扶强农业“链主”企业和区
域龙头企业，带动农产品加工企业县乡
布局，激发现代农业产业发展活力。要
加强农业数字化、信息化应用，坚持数
字赋能打通农产品产销链条。要不断
探索农业产业发展新模式、新业态，推
动农业产业高质量、高水平发展。

不断探索新模式新业态 推动农业产业高质量高水平发展
丁应虎到开江县调研

本报讯（记者 王园旦 陈纬 郑俊
李彦达 摄影报道）连日来，在广袤的巴
渠大地上，村民们正抢抓晴好天气插栽
秧苗。目前，全市秧苗插栽已近尾声。

走进万源市官渡镇二沟河村，一块
块水田里，村民们正躬身劳作，一株株
翠绿的秧苗被插入水田，为大山披上绿
装。

二沟河村最高海拔1200多米。与
平坝河谷地带不同，这里高寒的地理环
境使得水稻生长期更长，移栽时间也相
应推迟。

该村党总支副书记徐德品告诉记
者，由于海拔相对较高，当地水稻栽种
的时间比平坝河谷地区晚半个月到一
个月左右。也正因为这个原因，水稻的
生长周期更长，收获的大米也更香更
糯。

万源属典型的山区地貌，山地面积
占比超 80%，大部分农田分布在海拔
600至1200米的山地丘陵地带。作为
南北气候分界线和四川唯一天然富硒
区，万源依托高山冷凉气候和富硒土
壤，产出的稻米颗粒饱满、口感软糯香
甜。2025年，万源水稻种植面积达17
万亩，目前秧苗插栽已接近尾声。

“我们通过科学调度和科技赋能，
采取机械插秧和传统插秧相结合的方
式，有效引导种植大户和农户开展插秧
工作，确保芒种结束后，17万亩高山水
稻秧苗全部移栽完毕。”万源市农业技
术推广站站长张阳余说。

渠县田野上，一场争分夺秒的“农

时接力赛”正在上演：犁田旋耕机和施
肥无人机快捷高效运转，插秧环节更是
凸显着科技的力量。

今年，渠县宝城镇观龙社区种植大
户袁雪东种植水稻1200多亩。近日，
县上组织的旋耕机、无人机和插秧机同
步作业。由于插秧机装备了智能化控
制系统，可以通过传感器实时感知土壤
条件和秧苗状态，自动调节插秧深度，

使秧苗能够适宜地插入土壤中，保证秧
苗的成活率。同时，根据不同的水稻品
种和种植要求，自动调整株距，实现合
理密植。科技的深度应用，机械化的全
程作业，让传统的“双抢”农忙变得轻
松。

“机插秧比传统人工插秧效率高，
深浅自动调节，每小时可插秧 5 至 6
亩，一天工作 10 小时，可插 50 余亩。”

农机手邓义东说。
袁雪东对机插秧技术赞不绝口：

“现代化的机械设备极大方便了我们种
粮大户，旋耕、施肥、插秧能同步进行，
秧田很快就能插栽完成。”

据了解，渠县常年水稻种植面积稳
定在 62 万亩，是四川省水稻种植第一
大县。目前，当地水稻栽插已接近尾
声，预计本周内，可全部完成秧苗栽插。

智能农机助力“夏种”跑出加速度

全市秧苗栽插已近尾声

机械插秧省时省力机械插秧省时省力。。

本报讯（记者 符艳）6 月 5 日，
“2025 镇域经济创新发展论坛”在北
京举办。会上发布了《2025中国镇域
经济高质量发展研究》报告。报告以
科学性、透明性、公开性、客观性、综合
性为基本原则，根据民政部发布的《中
华人民共和国行政区划统计表（截至
二〇二二年十二月三十一日）》，对除
直辖市和港澳台地区外的全国2万多
个建制镇进行综合评价研究，形成了

“2025 镇域经济 500 强暨中部 100
强、西部100强”研究。宣汉县普光镇
首次入围2025镇域经济500强、居第

484位；再次入围西部100强、居第31
位，较2024年提升10个位次。

记者从赛迪四川镇域经济研究
中心获悉，“2025 镇域经济 500 强暨
中部 100 强、西部 100 强”从经济实
力、产业能力、消费活力、城乡合力四
个维度进行评价，每一维度都由相应
的二级指标构成，研究评价指标体系
共包括 4 个一级指标，16 个二级指
标。此外，本次评价也综合考虑镇域
内高等院校、省级以上创新创业载体
平台、反映镇域经济社会发展的荣誉
称号等支撑指标。

宣汉县普光镇入围
2025镇域经济500强

本报讯（记者 刘岸）端午期间，我
市以“浓情端午‘粽’有新意”为主题，围
绕乐购达州、吃在达州、夜享达州、赛季
达州、游遍达州五大板块，坚持“传统+
创新”“文旅+商贸”多轮驱动，全市开展
23场重点主题促消费活动，累计吸引客
流超400万人次，拉动消费逾3亿元，重
点商贸企业客流量同比增长15.8%。

主题IP引爆亲子经济。升华广场
创新推出“冰雪公主见面会”，以沉浸式
童话舞台剧联动儿童节，吸引家庭客流
28.3万人次，带动现场销售1500万元，
餐饮零售业态环比增长40%。仁和新城

“超级飞侠达州首演”、罗浮广场儿童跳
蚤节等活动，结合“消费满500元抽帕萨
特”主线，单日客流峰值达12万人次。

民俗融合激活传统消费。世纪隆、
家家福聚焦端午美食，开展“乐享端午”
主题活动，全市粽子等节令食品销售超
百万元。渠县借力“龙腾渠江”川渝龙
舟赛热度，推出非遗坝坝宴、草坪音乐
会，发放消费券30万元。

文旅体商深度融合。宣汉县宏帆巴
人广场“浓情端午”满额抽奖活动客流
达10万人次，罗家坝遗址博物馆推出巴
文化探秘套票，文化消费占比提升25%。

我市端午期间
拉动消费逾3亿元

本报讯（记者 朱韬 胡杨）6月5
日，市委书记邵革军主持召开市委专
题会议，研究部署“十四五”规划收官
和“十五五”规划编制有关工作。他强
调，要深入学习贯彻习近平总书记在
部分省区市“十五五”时期经济社会发
展座谈会上的重要讲话和对“十五五”
规划编制工作作出的重要指示精神，
全面落实省委专题会议、省政府座谈
会部署要求，全力冲刺“十四五”规划
圆满收官，高质量完成“十五五”规划
编制工作，为谱写中国式现代化达州
新篇章注入强劲动能、提供科学指
引。市委副书记丁应虎出席会议。

会议听取了市“十四五”规划实施
进度和“十五五”规划编制，以及我市
重大项目争取纳入国、省“十五五”规
划工作推进情况的汇报，听取了有关
专家对市“十五五”规划编制的意见建
议。

邵革军指出，要实事求是评估“十
四五”规划实施情况。要聚焦“十四
五”规划提出的目标任务，逐一分析研
判、完善举措、加压推进，进一步扬优
势、补短板，齐心协力推动“十四五”规
划圆满收官。要总结好宣传好“十四
五”时期全市经济社会发展取得的重
大成就和奋斗历程，引导广大党员干
部群众以昂扬姿态和旺盛斗志迈步

“十五五”新征程。要认真总结全力以
赴拼经济、搞建设等方面的经验做法，
形成规律性认识，更好指导当前和今
后一个时期高质量发展。

邵革军指出，要立足新起点新形
势谋划“十五五”规划。要进一步聚焦
高质量发展，深入学习贯彻习近平总
书记有关重要讲话、重要指示精神和
省委、省政府决策部署，重点围绕组团
培育川东北省域经济副中心、“双高
铁”经济走廊建设、锂钾资源开发利
用，不断提升规划的指导性、针对性和
科学性。要体现传承和工作延续，始
终坚持“一张蓝图绘到底”，将目前正
在推进的重点任务、重大项目等继续
纳入规划，锲而不舍推向前进、久久为
功一抓到底。要突出达州的特色与优
势，以“四大”资源开发利用为着力重
点，加快推动“资源产出地”向“产业崛
起地”转变。要科学论证规划目标，紧
密结合达州“重振重塑”愿景和阶段性特征，充分考虑发展与支撑、现实与需
要，分析研判三次产业、三大需求增长潜力，合理确定“十五五”主要指标增
速。要加强与国省“十五五”规划的衔接，积极争取更多重大项目纳入上级

“大盘子”，支撑和引领全市经济社会高质量发展。
邵革军指出，要不断汇聚“十五五”规划编制强大合力。要加强组织领

导，推动市、县一体开展“十五五”规划编制，指导其更好在大局中精准定位，
切实发挥比较优势、体现自身特色。要坚持开门问策，充分吸收干部群众在
实践中创造的新鲜经验，使规划编制的过程成为发扬民主、凝聚共识、集思广
益、科学决策的过程。规划编制工作要持续彰显为民初心，坚持尽力而为、量
力而行，着力解决群众急难愁盼问题。

有关市领导，市直有关部门和有关专家代表参加会议。
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下基层调研热衷于前呼后拥；
发现问题应付了之，群众希望落空；
工作解决方案脱离实际，难以落实
……今年以来，中央和地方曝光的
一些党员干部调查研究虚风，严重
背离调查研究本质，是官僚主义、形
式主义的表现，值得警惕。

有的党员干部下去调研“坐着
小车转一转，隔着玻璃看一看”，不
了解民情民意；有的不愿和群众打
交道，怕同群众接触惹事上身、怕跟
群众交流脱不开身、怕为群众办事

麻烦缠身；有的不会做群众工作，同
群众搭不上话、坐不到一条板凳上
去……这样的假调研、浅调研，不仅
解决不了问题，反而浪费大量资源，
加重基层负担，影响实际工作。

中央八项规定的第一条，就是
要改进调查研究，充分彰显出调查
研究作为我们党传家宝的重要性。
调查研究要注重实效，不能搞作秀
式调研、盆景式调研、蜻蜓点水式调

研，要真正把功夫下到察实情、出实
招、办实事、求实效上。

不想吃调研的苦，就极易吃“无
效”的亏。调查研究首先是“体力
活”，需要大量实地走访，广泛搜集
材料，有的甚至需要长途跋涉，长期
跟踪，才能获取一手资料，掌握真实
情况；其次更是“脑力活”，需要对搜
集到的材料和观察到的现象深入思
考，反复对比研究， （下转第二版）

假调研解决不了真问题
新华 评时

锲而不舍落实中央八项规定精神

本报讯（记者 王建 符代君）6月4
日至5日，市人大常委会组织部分全国、
省、市人大代表专题调研《中华人民共
和国森林法》《中华人民共和国食品安全
法》实施情况，达州市“森林四库”建设
及“十五五”规划纲要编制工作。省人
大代表、市人大常委会主任、达州东部
经开区党工委书记唐廷教，省人大代表、

省人大预算委专职副主任委员、省人大
常委会预算工委副主任夏雪参加调研。

调研组一行先后前往四川东柳醪
糟有限责任公司、乌木镇广子村、林业智
慧展厅、竹海之眼、四川兴竹生物基新材
料有限公司、四川亚缇纺织科技有限公
司进行调研，并召开座谈会，听取相关
工作情况汇报及参会代表意见建议。

唐廷教指出，达州森林资源丰富，森
林“四库”建设是未来发展的现实需求，
是推动巩固拓展脱贫攻坚成果同乡村
振兴有效衔接的现实路径。各级政府和
相关部门在食品安全、“森林四库”建设
等方面做了大量细致的工作，成效显著。

唐廷教强调，要高度重视调研过程
中发现的问题，进一步梳理、归纳、总

结，形成高质量的调研报告；要加大监
督法和代表法的宣传贯彻，充分尊重代
表主体地位，不断激发代表履职活力；
要充分发挥专业代表小组作用，高频次
开展代表小组活动，小切口提出优质代
表建议，为党委政府科学决策提供参
考，共同推动达州高质量发展。

李大兵、刘政、王洪刚参加。

市人大常委会组织部分全国、省、市人大代表开展专题调研
唐廷教参加
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本报讯（记者朱韬洪枫向昶锟）
百年奋进薪火永传、劳动荣光书写
华章。6月5日晚，庆祝中华全国总
工会成立 100 周年暨 2025 年全国
总工会文工团来达慰问演出在巴山
大剧院举行，用艺术礼赞劳动，以榜
样激励奋进。

演出在音乐剧《逐梦》中拉开
帷幕。据了解，《逐梦》是由中华全
国总工会文工团创作的首部工业
题材音乐剧，以工程师陈雨虹研发
团队为代表的高铁从业者为主线，
讲述主人公一家三代铁路人的奋
斗故事，展现中国铁路人从蒸汽时

代到高铁时代的创业史，同时辅之
以三节车厢为时代聚焦点，通过车
厢内几十年的历史跨越，展现日新
月异的时代巨变。该剧在中央歌
剧院首演后，先后参演上海国际艺
术节、丝绸之路国际艺术节，受到
职工群众普遍好评。

活动旨在激励全市劳模、先进
工作者和广大职工群众踊跃投身
经济建设主战场，用卓越创造拥
抱新时代，以忘我拼搏铸就新辉
煌，为“决胜十四五、冲刺三千亿”
汇聚起工人阶级主力军的磅礴力
量。

庆祝中华全国总工会成立100周年
暨2025年全国总工会文工团来达慰问演出举行


